

PRÉJUGÉ POPULAIRE



Mlle Basilice. — Moi, je ne crois pas du tout à la vaccine, mon neveu est mort deux jours après avoir été vacciné.
 Mme Benin. — De quoi est-il mort ?
 Mlle Basilice. — Ecrasé par un train...

RUPTURE

*Nous nous sommes aimés pendant quelques semaines,
 Et nous nous en allons, sans larmes ni regrets.
 A se quitter un jour nos deux cœurs étaient prêts,
 Avant que nos amours ne devinssent des haines.*

*Adieu donc sans pleurs. Nos deux âmes sont pleines
 D'un oubli grandissant ; le soir dans les forêts.
 Le roman ébauché barrons-le de deux traits ;
 Effaçons nos douleurs, notre rêve et nos peines.*

*Il est des souvenirs que garde la mémoire
 Et des noms glorieux qu'enregistre l'Histoire.
 Je ne veux retenir de notre amour qu'un mot :*

*Adieu !... C'est le regard de l'homme à l'agonie,
 Un glas qui sonne au cœur une plainte infinie,
 Le bijou que l'on met dans le cercueil mi-clos.*

CH. FRONSAC,

UNE BALLE SANS RESULTAT

M. Baignet, étant d'humeur peu belliqueuse, eût volontiers donné cent francs pour n'avoir pas ce duel sur les bras.

Etant de nature exceptionnellement poltronne, il eût même été, je crois bien, jusqu'à cent cinquante.

Hélas ! l'argent ne faisait rien à l'affaire. M. Baignet et M. Mildou s'étaient bousculés en même temps, sans le vouloir, dans un escalier de théâtre et s'étaient en même temps adressés des excuses, mais des amis, de part et d'autre, s'étaient interposés, déclarant qu'une bousculade voulait du sang...

Ces messieurs avaient fait observer chacun de leur côté que les quelques gouttes de sang qui étaient sorties de leur nez suffisaient à laver l'outrage involontaire, mais les témoins ne l'avaient pas jugé ainsi.

M. Mildou, étant d'humeur peu belliqueuse, eût volontiers donné cent vingt-cinq francs pour n'avoir pas ce duel sur les bras.

Etant de nature exceptionnellement poltronne, il eût même été, je crois bien, jusqu'à cent soixante dix.

La différence que le lecteur ne manquera pas de remarquer entre les sommes offertes par Baignet et celles proposées par M. Mildou est simplement en raison directe des fortunes de ces messieurs. Elle n'implique pas, comme on pourrait le croire, une différence d'humeur belliqueuse ou de poltronnerie. Sous ce rapport, les deux adversaires n'avaient rien à s'envier.

Pendant les vingt-quatre heures qui précédèrent la rencontre, MM. Baignet et Mildou furent hantés par une même idée fixe : empêcher par un moyen quelconque le duel d'avoir lieu. Le difficile, c'est qu'il fallait encore que ce moyen fût honorable et que l'honneur restât sauf.

Voici quelles furent leurs idées respectives : M. Baignet pensa d'abord à se faire vacciner ; si le vaccin prenait, ça le mettrait dans un état d'infériorité qui ferait ajourner la rencontre... D'ici là, on verrait...

M. Mildou songea à sauter du second étage pour tâcher de se flanquer une entorse...

M. Baignet, qui avait un ami employé au ministère de la guerre, pensa à se faire envoyer d'urgence dans une quelconque garnison sous prétexte de période de treize jours anticipée.

M. Mildou combina le moyen de se faire appeler à Bayonne par une vieille parente subitement mourante...

M. Baignet caressa un instant l'idée de voir Naples avant de mourir...

M. Mildou faillit dérober un objet quelconque à un étalage pour se faire fourrer en prison...

Ces moyens furent successivement écartés comme impraticables ou compromettants, si bien que l'heure du rendez-vous arriva sans qu'aucun de ces messieurs eût d'autre ressource que de s'y rendre.

Tous deux arrivèrent, blêmes. M. Baignet, tout tremblant d'émotion, lâcha son chapeau en saluant, et M. Mildou, hébété, se prit le pied dans une racine et faillit tomber.

L'arme choisie était le pistolet. Or, chacun des combattants avait préparé un moyen suprême pour tâcher d'arranger les choses *in extremis*.

M. Baignet, depuis son arrivée sur le terrain, simulait, en effet, une impatience. Pour gagner du temps, il dit que son pistolet lui semblait bouché. On lui répondit que c'était exprès et que c'était de la poudre et une balle.

Enfin un homme arriva en courant qui tendit un papier à M. Baignet. M. Baignet s'excusa, lut le papier et dit :

— Je vous demande pardon, messieurs, mais j'attendais avec anxiété le résultat du grand concours international de pistolet, auquel j'ai pris part. Je vois que je suis classé premier sur sept cent quarante-cinq ; je puis mourir tranquille.

M. Mildou faillit s'évanouir, mais, sous l'œil des quatre témoins, il fit un effort suprême et prit son arme.

Voyant que son dernier truc n'avait pas porté, M. Baignet crut sa dernière heure arrivée. Heureusement M. Mildou allait user du sien. Il demanda un sursis de quelques minutes et à la hâte grimpa sur un arbre. Puis, quand il redescendit :

— Excusez-moi, messieurs, dit en lançant à son adversaire un coup d'œil d'intelligence, j'ai été voir là-haut si, dans le cas où je voudrais tirer en l'air, je ne risquerais pas d'atteindre un paisible immeuble du voisinage...

M. Baignet comprit, et au commandement, les deux balles s'en allèrent dans le haut des arbres voisins casser deux brindilles...

MIGUEL ZAMACOÏS.

LES SYNONIMES

Esther. — La maîtresse nous a demandé d'expliquer ce qu'est un synonyme. Qu'est-ce que c'est donc ?

La mère. — C'est un mot qu'on peut employer à la place d'un autre qu'on ne sait pas épeler.

CHEZ LES MILITAIRES

Le corporal. — Pourquoi qu'vous vous arrêtez pas, numéro deux, quand j'commande "Escouade, halte !"

La recrue. — Mais, caporal, j' m'appelle pas Escouade, j' m'appelle La-trouille !

CHEZ LE PEINTRE

L'amateur. — Ça, une charge de cavalerie ? mais les chevaux marchent au pas.

L'artiste. — Naturellement... sans ça on n'aurait pas le temps de les voir.

LA SURPRISE

L'amoureux. — Mon cadeau a-t-il causé quelque surprise à ta sœur ?

Johnny. — Oui. Elle a dit qu'elle ne s'attendait pas à ce que vous lui offririez quelque chose de si peu cher.

EXCUSES

COUP DE DENTS

Emma. — Quand Léon m'a demandé en mariage, il frétillait comme un poisson dans l'eau.

Léa. — Naturellement. Il se sentait pris.

ÉCHO PARISIEN

— Combien ce buste de Louis XVI ?

— Deux cents francs.

— C'est cher ! surtout, je vous ferai remarquer que la tête a été recollée.

— Dame ! puisqu'il a été guillotiné.

AU CLUB

Le nouveau membre. — Dansez-vous quelquefois ?

L'ancien. — Presque chaque fois que j'arrive chez nous tard, la nuit.



Le gendre. — Allons, belle-maman, faisons la paix. J'ai dit qu'il n'y avait pas de femme aussi méchante que vous ! Eh bien... je le retire... Il y en a là !... Êtes-vous contente ?